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ATA DA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

 

Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 1 

remotamente, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade Federal Rural do 2 

Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência da reitora, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 3 

para deliberar sobre a pauta da quinta reunião extraordinária de dois mil e vinte e um. Estiveram 4 

presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 5 

Francisco Edcarlos Alves Leite e Marcus Vinícius Sousa Rodrigues; Centro Multidisciplinar 6 

de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro e Daniel Freitas Freire Martins; Centro 7 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Cláudio de Souza Rocha e José Flávio Timoteo 8 

Júnior; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Kátia Cilene da Silva; Centro de 9 

Ciências Agrárias (CCA): Daniel Valadão Silva e Rui Sales Júnior; Centro de Ciências 10 

Biológicas e da Saúde (CCBS): Lázaro Fabricio de França Souza; Centro de Ciências Sociais 11 

Aplicadas e Humanas (CCSAH): José Anízio Rocha de Araújo e Ângelo Magalhães Silva; 12 

Centro de Engenharias (CE): Vânia Christina Nascimento Porto e Alexandre José de 13 

Oliveira; representantes técnico-administrativos: Maria Kaliane de Oliveira Morais, Esaú 14 

Castro de Albuquerque Melo e Giorgio Mendes Ribeiro; representantes discentes: Ana 15 

Flávia Oliveira Barbosa de Lira e Stephano Marques Nunes da Silva; representante da 16 

comunidade: Paulo Caetano Davi. Conselheiros com faltas justificadas: Wesley de Oliveira 17 

Santos; Lázaro Luis de Lima Sousa; Ulisses Levy Silvério dos Reis; Rodrigo Nogueira de Codes; 18 

Gilcilene Lélia Souza do Nascimento; Jalmir Dantas de Araújo e Eurico Marx Sarmento Pedroza. 19 

Conselheiros com faltas não-justificadas:  Cláudio de Souza Rocha e Jandeilson Alves de Arruda 20 

e Sidnei Miyoshi Sakamoto. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre processos 21 

de afastamento. Segundo ponto: Deliberação sobre o Relato Integrado de Gestão do ano de 22 

dois mil e vinte, baseado nos pareceres do Conselho de Curadores – CC e da Unidade de 23 

Auditoria Interna – Audint da UFERSA. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre recurso 24 

apresentado por Glauber Barreto Luna, conforme processo número dois, três, zero, nove, um, 25 

zero, zero, seis, cinco, cinco, quatro de dois mil e vinte e um, barra, seis, zero. Tendo constado 26 

o quórum legal, a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou 27 

aberta a reunião, leu as justificativas de ausência de Wesley de Oliveira Santos;  Lázaro Luis de 28 

Lima Sousa; Ulisses Levy Silvério dos Reis; Rodrigo Nogueira de Codes; Gilcilene Lélia Souza 29 

do Nascimento; Jalmir Dantas de Araújo e Eurico Marx Sarmento Pedroza e as colocou em 30 

votação, sendo aprovadas por unanimidade. Logo após, fez a leitura da pauta e a colocou em 31 

discussão. O conselheiro José Flávio Timoteo Júnior solicitou a retirada do ponto três, pois 32 

seria melhor discutido na próxima reunião ordinária, uma vez que estaria em posse de 33 
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documentos importantes, para uma melhor análise e deliberação do conselho. A presidente do 34 

conselho Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira observou a existência de um prazo protocolar 35 

de trinta dias, por isso o ponto foi pautado. O conselheiro Alexandre José de Oliveira 36 

manifestou reclamação e descontentamento acerca do prazo curto para análise dos documentos 37 

encaminhados para reunião extraordinária, pela complexidade e extensão, impossibilitando uma 38 

deliberação mais aprofundada. Foi colocada a retirada do ponto três em votação, sendo 39 

aprovada por dez votos favoráveis, cinco contrários e duas abstenções. Em seguida, a pauta, 40 

com alterações, foi votada e aprovada por quinze votos favoráveis e três abstenções. PRIMEIRO 41 

PONTO. A presidente do conselho Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o ponto 42 

em discussão. O conselheiro Alexandre José de Oliveira chamou atenção para uma questão 43 

errônea contida na página vinte e dois da pasta, pois tinha um parecer que foi fundamentado na 44 

resolução zero, zero, três de dois mil e dezoito do CONSUNI, uma vez que não existia previsão 45 

do servidor pedir carta de anuência aos seus pares, função essa que deveria ser exercida pelo 46 

diretor do Centro. O processo de afastamento do servidor Leonildo Cerqueira Miranda foi 47 

colocado em votação, sendo aprovado por dezessete votos favoráveis e uma abstenção. O 48 

conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro indagou sobre a previsão de a titulação de pós-49 

doutoramento ser um grau acadêmico, conforme página quarenta e nove da pasta. A presidente 50 

do conselho Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, conforme repassado via chat, disse que 51 

não seria. O conselheiro Alexandre José de Oliveira observou que na página quarenta e cinco 52 

da pasta desta reunião, constava uma declaração emitida pela Pró-reitoria de Gestão de Pessoas 53 

- PROGEPE, que o docente não respondia ou nunca respondeu à sindicância ou processo 54 

administrativo disciplinar, entretanto ressaltou que o mesmo já passou por sindicância ou 55 

processo administrativo disciplinar e o documento estaria incorreto. A conselheira Maria Kaliane 56 

de Oliveira Morais pontuou que seria questão de texto ou contextualização da declaração, 57 

podendo ser corrigido, mas que não haveria nenhum problema caso não fosse necessário para 58 

seu afastamento. O conselheiro Esaú Castro de Albuquerque Melo destacou que o importante 59 

seria observar se o docente estaria respondendo sindicância ou processo administrativo 60 

disciplinar no momento, conforme resolução zero, zero, três de dois mil e dezoito do CONSUNI. 61 

A presidente do conselho Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira respondeu conforme 62 

repassado pela PROGEPE, que o docente teria respondido processo administrativo disciplinar 63 

no ano de dois mil e treze e que tinha prescrevido. Sendo assim, a declaração estava correta. O 64 

processo de afastamento de Luis Morão Cabral Ferro foi votado e aprovado por dezesseis votos 65 

favoráveis e duas abstenções.  SEGUNDO PONTO. A presidente do conselho Ludimilla 66 

Carvalho Serafim de Oliveira colocou em votação a participação com fala dos seguintes 67 

convidados: Moizés Ozório de Souza Neto; Lizete Figueredo Costa; Marília de Lima Pinheiro 68 

Gadêlha Melo; Antônio Erivando Xavier Júnior e Daiane Ferreira da Costa, que foram aprovadas 69 
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por unanimidade. O conselheiro Esaú Castro de Albuquerque Melo endossou a fala do 70 

conselheiro Alexandre José de Olivera acerca do pouco tempo para analisar toda documentação 71 

enviada e pediu que os convidados explanassem os pontos mais sensíveis. O convidado Moizés 72 

Ozório de Souza Neto observou o prazo de até o dia trinta de junho para publicação dos 73 

pareceres. Pontuou que o Tribunal de Contas da União (TCU) emitiu uma nova instrução 74 

normativa de número oitenta e quatro de dois mil e vinte que mudou totalmente o modelo de 75 

prestação de contas, ficando como relato de gestão integrado. Também foi solicitado pelo 76 

Tribunal de Contas da União (TCU), um site para transparência e prestação de contas, que 77 

inclusive já estaria funcionando, com diversos objetivos e requisitos a serem propostos e 78 

seguidos. Informou que houve uma dificuldade na transição da gestão, ocasionando em 79 

adversidades no trato de documentos e informações. Pontuou que o relato foi dividido em quatro 80 

capítulos, o primeiro de organização geral, o segundo de riscos, oportunidades e expectativas, o 81 

terceiro de estratégia e desempenho e o quarto de informações orçamentárias e contábeis. 82 

Destacou que o relato tinha o objetivo de mostrar a destinação dos recursos, benefícios, objetivos 83 

e metas da Instituição. Por fim, o trabalho contou com todas as pró-reitorias, Conselho de 84 

Curadores e outros órgãos até o parecer final. A convidada Lizete Figueredo Costa destacou que 85 

no dia onze de maio de dois mil e vinte e um o Conselho de Curadores recebeu uma minuta com 86 

cerca de cento e trinta e cinco páginas para discussão e elaboração do relatório. Foram feitas 87 

algumas reuniões e apontamentos e encaminhado sempre para o Conselho Curador. Destacou 88 

que houve todo um trabalho de análise e intercâmbio entre a Pró-reitoria de Planejamento, que 89 

geraram dois relatórios com as devidas sugestões, recomendações e observações. Por fim, 90 

posterior a ultima recomendação, foi convocada uma reunião extraordinária do Conselho de 91 

Curadores, no dia vinte e quatro de junho de dois mil e vinte e um, na qual foi emitido o parecer 92 

sobre a versão final do relatório de gestão integrada, sendo que no final passou para pró-reitoria 93 

de planejamento, que tem função de prestadora de contas. O conselheiro Francisco Edcarlos 94 

Alves Leite também chamou atenção sobre o curto tempo para ser analisado e deliberado um 95 

documento de extrema importância para Instituição. Observou uma tabela constante na pagina 96 

cento e vinte e um da pasta, sobre restruturação e modernização das Instituições, com possível 97 

erro de digitação no valor previsto e realizado, divergindo a porcentagem, além disso, destacou 98 

erro na tabela sobre o orçamento previsto e realizado para enfrentamento de emergência de 99 

saúde pública, pois constava valor zero e não existia noventa e nove por cento de zero. Indagou 100 

sobre os valores que sobraram para capacitação de servidores, uma vez que foi investido cerca 101 

de cinquenta por cento do valor previsto, além disso, também questionou sobre os valores de 102 

fomento às ações de graduação, ensino, pesquisa e extensão e funcionamento das Instituições, 103 

que houve sobras financeiras e poderia ter sido melhor readequado. Por fim, ressaltou que 104 

muitos recursos que deixaram de ser aplicados, impossibilitando muitas vezes o crescimento da 105 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
Instituição. O convidado Moizés Ozório de Souza Neto destacou que nas ações de combate a 106 

Covid-19 não tinha como ser feito uma previsão, pois a lei era de dois mil e dezenove, tendo sido 107 

feito somente depois essa execução do valor, por isso a diferença de valor previsto e o 108 

executado. Sobre o funcionamento da Instituição, destacou que o valor disponibilizado para 109 

Instituição foi todo executado, o valor que teria sobrado, conforme fala do conselheiro Francisco 110 

Edcarlos Alves Leite, se referia aos valores oriundos de arrecadação e como infelizmente não 111 

houve, restou impossibilidade de realizar a execução. No fim, sobre a questão de capacitação 112 

de servidores informou que a PROGEPE tinha explicado no relatório. O conselheiro Hudson 113 

Pacheco Pinheiro chamou atenção dos gráficos contidos no documento, pois estariam sendo 114 

utilizados de forma incorreta. Pediu para que nos próximos relatórios fossem numerados e 115 

utilizados para auxiliar na compreensão e não como forma decorativa. O convidado Moizés 116 

Ozório de Souza Neto concordou com o conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro e disse que 117 

seriam adequados. O conselheiro Esaú Castro de Albuquerque Melo pediu para que o 118 

convidado Moizés Ozório de Souza Neto explicasse melhor acerca da receita para 119 

funcionamento da Instituição e sobre a feira de ciências que foi cancelada, que houve destinação 120 

de emendas federais. O convidado Moizés Ozório de Souza Neto explicou que havia uma 121 

expectativa sobre as receitas previstas na arrecadação própria, porém, como não foi possível 122 

sua arrecadação, o valor utilizado para funcionamento da Instituição ficou abaixo do previsto. 123 

Sobre a emenda destinada para feira de ciências, como não houve a possibilidade de sua 124 

realização, foi tentado direcionar essa verba para outro plano de trabalho, porém o parlamentar 125 

retirou essa verba parlamentar. Por fim, a presidente do conselho Ludimilla Carvalho Serafim 126 

de Oliveira colocou o ponto em votação, sendo aprovado por nove votos favoráveis, dois 127 

contrários e seis abstenções. A reunião, então, foi encerrada e eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, 128 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada sem 129 

emendas, na reunião do dia trinta de julho de dois mil e vinte e um, segue assinada pela 130 

presidente do CONSUNI, pelos demais conselheiros presentes a esta reunião e por mim. 131 

xxxxxxxxxxxxxxxxxx 132 

Presidente: 133 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________ 134 

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 135 

Francisco Edcarlos Alves Leite___________________________________________________ 136 

Marcus Vinícius Sousa Rodrigues_________________________________________________ 137 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  138 

Hudson Pacheco Pinheiro _______________________________________________________ 139 

Daniel Freitas Freire Martins ___________________________________________________ 140 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF):  141 
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José Flávio Timoteo Júnior ______________________________________________________ 142 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 143 

Kátia Cilene da Silva ______________________________________________________ 144 

Centro de Ciências Agrárias (CCA): 145 

Daniel Valadão Silva___________________________________________________________ 146 

Rui Sales Júnior_______________________________________________________________ 147 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  148 

Lázaro Fabricio de França Souza ______________________________________________ 149 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  150 

José Anízio Rocha de Araújo ___________________________________________________ 151 

Ângelo Magalhães Silva_________________________________________________________ 152 

Centro de Engenharias (CE):  153 

Vânia Christina Nascimento Porto ________________________________________________ 154 

Alexandre José de Oliveira______________________________________________________ 155 

Representantes técnico-administrativos:  156 

Maria Kaliane de Oliveira Morais _________________________________________________ 157 

Esaú Castro de Albuquerque Melo ________________________________________________ 158 

Giorgio Mendes Ribeiro _________________________________________________________ 159 

Representantes discentes:  160 

Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira________________________________________________ 161 

Stephano Marques Nunes da Silva________________________________________________ 162 

Representante da comunidade: 163 

Paulo Caetano Davi____________________________________________________________ 164 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 165 

Éricka Tayana Lima Bezerra _____________________________________________________ 166 


